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令和３年 第２回（３月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 稲 永  隆 義 ３０分 

１．町の計画や条例

等の住民への周

知について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．男女共同参画に

ついて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．町道の管理と保

全について。 

 

 

(１) 町の最高位の計画である

総合計画でさえも「何、そ

れ。」と知らない人が殆ど

で、行政からは色んな場面

で「ホームページには載せ

ている。」との答弁が多い。 

 

行政の住民への周知という

テーマは地方自治の永遠の

テーマであり、すぐに解決

するのは難しいが、地方自

治の本旨に基づき、諦めず

に熱意を持って周知に取り

組んで頂きたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 志免町の防災会議の女性

委員数は、政府が求める

30％以上を達成している。

防災会議を開催している地

方自治体のうち達成してい

るのは 1.8％との新聞報道

があった。前向きになれる。 

  これを機に、男女共同参画

における先進自治体を目指

そう。 

 

(１) 最近町道の傷みが大きく

なってきているし、区画線

の消えた所も多い。道路関

連予算は類似団体比較及

び、近隣町と比較しても低

い。計画的な保全が必要だ

し予算の増額が必要と考え

る。 

 

①第 6 次総合計画。 

ⅰ.閲覧のために配布するだけか。 

各小中学校で紹介して頂いたり、教材として使って頂いた

り、学校の図書館に置いて読んでもらうのも良いと考える

が。 

②第 2 次志免町男女共同参画後期行動計画。 

ⅰ.計画の冊子の作成経費は。 

ⅱ.冊子の作成部数は。 

ⅲ.どこに何冊配布したか。 

ⅳ.閲覧のために配布するだけか。 

③ホームページについて。 

 ⅰ.2021 年１月１日の志免町の全戸数は。 

 ⅱ.そのうち Wi-Fi 環境のある戸数は。 

 ⅲ.昨年のホームページへのアクセス数（月平均）は。 

 GIGA スクール構想で子ども一人一台端末が実現した。 

 子どもたちのアクセスも増えると考えられるし、アクセス

が増えるように、子ども向けのコンテンツのページの作成

等も面白いと考える。  

④回覧板について。 

 ⅰ.回覧板が回っている戸数を把握しているか。 

回覧板にパンフレット等の差し込みは地味だが有効と思

うが。活用を。 

⑤志免広報について。 

 ⅰ.計画や条例等を周知する記事が少ないと思うが。 

 ページ不足や記事が締め切りに間に合わない時は、差し込

みも有効と考える。 

⑥パブリックコメントについて。 

 パブリックコメントは多くて 3 件くらい。設問が難しすぎ

るのではないか。工夫を。また、子どもたちに参加しても

らうのも面白いのではないかと考える。 

 

①防災会議の委員数は何名。そのうち女性の委員数は。 

②どのような方々か。 

③いつから 30％以上を達成したか。（国は平成 17 年に 2020

年 30％を目標とした。過去の一般質問に女性委員の登用

や、30％以上達成すべしと国へ意見書の提出もしてある。） 

④昨年の防災会議の活動は。 

令和 2 年 3 月改定の志免町地域防災計画にこの方々の意見

は反映されているか。 

⑤防災会議以外の審議会及び委員会等の女性委員の占める

割合は。 

 

①志免町の町道の総延長は何キロメートルか。 

②町道の点検はどのように実施しているか。体制や頻度等。 

③補修が必要な町道は何キロメートルくらいか。 

④舗装した場合、キロメートル当たりいくらか。 

⑤この 10 年、一般会計に占める道路管理費はどのように推

移しているか。 

⑥ ⑤を近隣町と比較するとどのようになっているか。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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２ 牛 房  良 嗣 ３０分 

１．コロナは２年、

英語は一生。 

  令和２年 12 月

実施の「英語教

育実施状況調

査」において、

志免町の中学

３年生徒は到

達目標 50％以

上の 54.5％を

達成。一挙に全

国トップグル

ープへの快挙。 

  関連事項への

質問。 

 

(１)「英語教育実施状況調査」

についての概要。 

(２)平成 25 年 12 月～令和元年

12月（７年間）の到達目標、

達成状況の推移。 

(３)令和２年 12月調査 

  志免町中学３年生徒の到達

状況。 

(４)真価を問われる令和３年度

１００％全員合格への私の

提言。 

①平成 25年６月、閣議決定の概要。 

 

①全国平均、福岡市、志免町の推移。 

 志免町の長期低迷の理由は何か。 

 

①54.5％達成、県教育委員会への報告数値。 

 

 

①ＡＬＴの増員、英語教育支援隊 10名を町民より募集。 

 幼児、児童、生徒の英語学習支援を。 

②英語学習時間を増やし階層別学習を。 

③英検受験料支援 中学校英語教師、小学校教師、中学１～

３年の生徒。 

④英語力の向上が志免町を変える。 

 ⅰ.生徒一人一人が自信と努力の大切さを体得、学力向上

へ（先生、生徒）が明るく共に元気になる。 

 ⅱ.若い世代の転入・定住の希望の町へ。 

 ⅲ.外国人の転入・定住の国際都市へ。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

３ 丸 山  卓 嗣 ３０分 

１．「まちづくり」

について。 

 

 

(１) 福岡市との連携、志免町の

方向性について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 教育特区志免町を目指し

て。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 交通インフラ整備につい

て。 

①福岡市の高島市長は、「福岡市に限定することなく広域的

に地域発展を考えていく」との見解を示されているが、志

免町として福岡市との連携についての考えは。 

②志免町は福岡市に対してどのようなアプローチをしてい

るのか。また、今後はどのようにアプローチしていくのか。

（例えば、都市高速や地下鉄の延伸、モノレールなど） 

③過去の歴史や経緯を踏まえ、糟屋郡内における市町村合併

について。 

④過去の歴史や経緯を踏まえ、福岡市との市町村合併につい

て。 

⑤定住化促進の取り組みについて。 

⑥志免町単独で市を目指す考えは。 

⑦単独で市になった場合に考えられるメリット・デメリット

は。 

①教育特区を発信し、スーパーベッドタウン構想を立ち上げ

てみては。（教育に特化したまちづくり、小中一貫校の導

入を軸に教育改革を） 

②『教育』というテーマ以外で、何か特色あるまちづくりを

検討されているか。 

③余裕教室の利用促進について、今まで検討されたことはあ

るか。 

④余裕教室の利用促進についてのメリット・デメリットにつ

いて。 

⑤学校教育と社会教育の充実、一体改革について。学校開放

化・複合化の推進についての考えは。 

①まちづくりに交通インフラ整備は欠かせない。今後の中長

期的なビジョンは。 

②交通インフラ整備における福岡市との連携は。 

③福祉巡回バスのコミュニティバス化について、その後の経

過と課題は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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４ 大 西  勇 ３０分 

１．感染予防 

 

 

(１) 小児ワクチンの再接種費

用の助成制度導入につい

て。 

 

 

①現在行われている定期予防接種の種類と接種の回数は最

高で何回行っているのか。 

②定期予防接種は何歳まで受けられるのか。 

③ヒトパピローマウイルス感染症の接種状況。 

④定期予防接種の過去３ヶ年の単年ごとの状況（人数と総

額）。 

⑤この費用について国、県の負担はどうなっているのか。 

⑥小児がん等の治療で骨髄移植を受けた子どもは接種済み

の抗体が失われ、「再接種」が必要となるが、そのような

子供の人数及び増減について（過去３年間）。 

⑦再接種の必要な理由、ワクチンの効果が期待できなくなる

ことについて医学的な説明（簡潔に）。 

⑧接種対象年齢までに接種できなかった場合には長期療養

制度があるがその制度の内容。 

⑨定期接種した後の「再接種」は全額自己負担となっている

がその金額はどのくらいになるのか。 

⑩昨年、県に於いては、助成制度が創設され、制度を導入し

ている市町村に対して補助する事業が始まったが、その制

度の内容。 

⑪この制度については、すでに他の自治体で取り組んでいる

ところもある。わが町も早急に導入し、家庭の負担を少し

でも軽減し、病気と闘っている子どもたちや、せっかく助

かった小さな命に寄り添い、何より子どもの命と健康を守

る「予防医療」への取組みが強化されることを要望し、町

長の決意を問う。 

 

町 長 

 

 

５ 小 森  弘 美 ２０分 

１．誰もが安心して

暮らせるまち

づくりについ

て。 

 

 

(１) 一人暮らしの高齢者を見

守る支援策について。 

 

 

 

 

 

 

(２) 若い世代に選ばれる志免

町に。 

 

 

 

町の高齢化が進む中、コロナ禍となり外出自粛の期間が長

期化し、一人暮らしの高齢者の方は、ますます孤独になる傾

向がある。一人暮らしの高齢者の見守りは急務だと考える。

そこで、町の見解を伺う。 

①志免町の一人暮らしの高齢者の人数は。 

②コロナ禍での一人暮らしの高齢者の見守りは。 

③緊急時の高齢者の安全確認の具体策は。 

④孤独死防止のまちとしての具体策は。 

“新婚さん”を応援する「結婚新生活支援事業」。国は少

子化対策の柱の一つに位置付け、今年の 4 月より、補助上限

額を 30 万円から 60 万円に引き上げた。コロナ禍により若い

世代も経済的に大変な思いをしている。そこで町の見解を伺

う。 

①20 年の志免町の婚姻数(組)は。また、前年比は。 

②20 年の志免町の出生数は。また、前年比は。 

③若い世代を応援する町独自の施策は。 

④若い世代に選ばれるまち、子どもを産み育てやすいまちと

して発展していくために、「結婚新生活支援事業」を活用

できないか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

６ 末 藤  省 三 ３０分 

１．障がい者問題 

 

 

２．生活保護 

 

 

 

３．スーパーシティ

について。 

(１) 障害者手当について。 

 

 

(１) 生活保護について。 

 

 

 

(１)スーパーシティ法案につい

て。 

 

 

①志免町の特別障害者手当の現状は。 

②この制度の活用は十分に行えているのか。 

 

①生活保護費の減額について、就学援助等の町の対策は。 

②生活保護申請者への扶養照会はどのように行われている

のか。 

 

①スーパーシティ構想をどのように考えているか。 

②住民の権利や個人のプライバシーは守れるのか。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 


